



PAROISSE
CATHOLIQUE
MONTIGNY-VOISINS

Le Lien

Bulletin paroissial

3^e dimanche du T.O.- A

N°18 - Dimanche 25 janvier 2026

Comment ne pas être admiratif ce dimanche !

Admiratif devant l'audace, la capacité à prendre des décisions courageuses et un brin de douce folie... En effet, nous voyons, dans l'Evangile selon Saint Matthieu, Jésus qui résolument prend le relai de Jean-le-Baptiste. Celui-ci vient d'être arrêté et Jésus comprend que son heure est venue de prendre la suite, mieux que la suite, mais la suite quand même. Son ministère commence avec les mêmes mots que ceux de Jean au chapitre précédent : « Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche. »

Jésus sait donc que l'annonce de l'évangile, l'appel à la conversion, est une prise de risque qui peut, comme le précurseur, le conduire à l'arrestation. Et nous savons en effet, que Jésus, comme Jean, connaîtra la mort par fidélité à sa mission.

Mais l'un comme l'autre, sachant qu'ils n'ont rien à gagner dans cette mission, font le don gratuit de leur vie par amour des humains.

Ainsi en est-il des quatre premiers apôtres. Les pécheurs du lac, contrairement aux passages parallèles chez les autres évangélistes, ne bénéficient pas d'une pêche miraculeuse qui pourraient les motiver, les rassurer... Non, à peine appelés, ils quittent tout. Là encore, ils n'ont aucun profit à tirer... Il n'y a qu'une mission : sauver les humains, les tirer de l'eau du péché, de la mort.

Ils quittent tout pour aimer, gratuitement. Jésus n'a pas encore de renommée, il n'est pas encore populaire, il n'a pas fait de miracle. Il ne promet pas de récompense. C'est donc une simple invitation à devenir disciples d'un homme qui les invite à sauver les autres qui les attire.

Le message de Jean et de Jésus est un message de conversion. Nous comprenons souvent la conversion comme un passage pour recevoir une grâce. Ici, les disciples se convertissent pour participer au don de la grâce.

Cela me questionne sur la gratuité de mon amour. Dans un monde où la loi du plus fort s'affirme comme jamais (ou presque...), où la logique du « je veux, je prends » semble dominer, qu'il est bon d'entendre qu'un autre chemin – celui du don gratuit – est possible. Cela peut m'inviter à une vraie conversion.

Enfin, en ce dimanche où commence le Concile provincial sur les catéchumènes et néophytes, comment ne pas être admiratif de ceux qui frappent à la porte de l'Eglise (malgré toutes les affaires... et toutes nos limites), juste parce qu'un jour, le Christ est passé dans leur vie et qu'ils ont eux aussi décidé de vivre un temps de conversion, comme disciple du maître de la vie ! Peut-être recherchent-ils quelque chose, mais sûrement vont-ils nous aider à mieux accueillir la vie, en apportant de la fraîcheur à nos communautés !

Soyez bénis !

Benoît+

Obsèques : Jean-Pierre JOUANNEAULT le jeudi 22 janvier à Notre-Dame de Voisins, Pierre LAVIGNE le jeudi 29 janvier à 10h30 à Saint-Martin de Montigny, Jean-Pierre SADOVIE le lundi 2 février à 10h15 à Notre-Dame de Voisins.

Prier

Theoteam, chaque mercredi. Veillée de prière intergénérationnelle d'une heure, de 20h30 à 21h30 : louange, enseignement, adoration.

→ **L'équipe de Theoteam recherche à étoffer les choristes pour l'animation de la veillée par des chants de louange et d'adoration.
Aucune restriction d'âge, tout le monde est bienvenu !**



Mieux accueillir les enfants aux messes dominicales.

La présence de jeunes enfants est une joie pour notre paroisse et pour l'Eglise ! Cela peut être aussi un moment délicat pour les parents comme pour les paroissiens et le célébrant. Nous souhaitons mieux connaître vos envies, vos besoins, pour vous aider à faire de ces temps en paroisse des temps priants et fraternels !

Merci aux paroissiens qui ont des enfants de prendre le temps de répondre à ce questionnaire d'ici le vendredi 30 janvier. QR code ci-contre ou sur le site de la paroisse.



Fête de la Présentation du Seigneur au Temple, lundi 2 février.

Procession et bénédiction des cierges.

Messe à 19 heures à Notre-Dame de Voisins.

Prendre soin

Journée diocésaine des aidants le samedi 7 février. Nous comptons sur vous pour informer votre entourage ! Aidant d'un conjoint malade, d'un enfant handicapé, d'un parent en perte d'autonomie etc.



Une halte spirituelle à la paroisse Sainte-Bernadette, 7 rue Saint-Nicolas à Versailles de 9h30 à 15h30.

Une parenthèse pour se ressourcer et souffler, se laisser porter dans un cadre bienveillant. La rencontre fera notamment goûter aux psaumes.

Contact : Anne Sudan / pastoraledesaidants@catholique78.fr



Sacrement des malades

le dimanche 8 février à 11 heures à Saint Joseph-le-Bienveillant.

C'est le sacrement de la présence du Seigneur à nos côtés dans les moments d'épreuves que sont la maladie, le grand âge ou la dépendance. Ce sacrement peut être reçu également à domicile.

N'hésitez pas à le faire savoir à des personnes de votre entourage.

Manifestez-vous auprès du secrétariat ou les permanences d'accueil, une réunion de préparation vous sera proposée.

Les soignants et les aidants présents à cette messe recevront une bénédiction spéciale.

Relais Lumière Espérance. Confrontés à la situation de personnes proches souffrant de troubles psychiques, vous êtes invités à une réunion de prière et de rencontre le **samedi 31 janvier** de 14 h à 17h à la salle Cénacle à côté de l'église Saint-Quentin-les-Sources.

Contact : Jean-Pierre Beuriot 06 82 18 49 11



■ **Popote et Papote.** Dans le cadre du déploiement de la solidarité au sein de notre communauté paroissiale, un nouveau projet voit le jour. Comme son nom l'indique, il s'agit de **cuisiner ensemble** pour briser la solitude, pour apprendre à utiliser les légumes de saison, de s'enrichir mutuellement de nos recettes et arts de préparer les plats, et pour se nourrir de ce que la terre nous offre de meilleur (grâce à notre maraîcher). Ce projet est lancé conjointement avec **les jeunes de l'ordre de Malte**. Il est mené aussi grâce au soutien de l'AMAP Saint-Martin qui généreusement fournit pour le projet un panier de légumes de saison tous les 15 jours. (vous pouvez également rejoindre l'AMAP si vous le souhaitez, il reste quelques places). Cela entre bien dans le cadre du projet Église verte. <https://amapsaintmartin.mytipy.net>.



Nous vous proposons de rejoindre l'équipe de bénévoles de **Popote et Papote** pour venir cuisiner tous les 15 jours (ou plus si affinité) dans la splendide cuisine de Saint-Joseph-le-Bienveillant.

Vous pouvez appeler au 06 21 28 67 08 si vous voulez plus d'informations ou bien écrire à : xtinebou@gmail.com.

■ **La Maison Saint Jean Baptiste accueille les jeunes hommes qui se posent la question de devenir prêtre pour une année dite de propédeutique,** année de discernement et de fondation spirituelle. La maison St-Jean-Baptiste ouvre ses portes le **samedi 14 février 2026**. Venez décourir le quotidien d'un propédeute et son lieu de vie, en famille ou en simple curieux. Pour les groupes de jeunes (seruants d'autel, scouts, aumônerie...) de 11h à 18h sur inscription. Visites guidées ouvertes à tous toutes les ½ heures de 11h à 16h.



JOURNÉE PORTES OUVERTES DU SÉMINAIRE DE VERSAILLES

Samedi 14 février 2026

Contact, informations et inscriptions auprès de Quiterie Vinel : secretariat@studiumuersailles.fr

■ **Journée diocésaine des grands-parents.** Avec Jean Caron, diacre, professeur de philosophie Messe présidée par Mgr Crepy - Bénédiction des grands-parents - Enseignement - Ateliers. Le samedi 28 Mars 2026 de 9h30 à 17h Lycée Notre-Dame « Les Oiseaux » Verneuil-sur-Seine. Inscriptions avant le 10 mars 2026 sur famille78.fr



■ **Concert Ariel Ramirez : Misa Criolla et Navidad Nuestra.**

Le Chœur de Chambre de Versailles vous propose un voyage en Argentine, ce grand pays d'Amérique Latine bordé par les Andes et réputé pour le tango et la musique. En vente le jour même sur place et sur choeurchambreversa.free.fr Dimanche 25 janvier 2026 à 16h30, église Saint-Joseph-le-Bienveillant.



■ **Solidarités Nouvelles pour le Logement (SNL) vous invite le samedi 7 février à son**

13^{ème} "Loto Gastronomique" en vue du financement de nouveaux logements pour loger des familles en difficulté sur St Quentin Est. Lieu : Salle du Conseil de la Communauté d'Agglomération, 4 rue des Charmes, Trappes.

2 sessions prévues : de 15h à 18h00, ou de 19h à 22h

Lots : repas pour 2, offerts par des restaurateurs et autres lots par des commerçants

Contact : Jean-Claude FRÉNEAUX 06 75 70 42 51 jc.freneaux@wanadoo.fr



L'ouverture du Concile Provincial

De plus en plus d'adolescents ou adultes frappent aujourd'hui à la porte de nos églises et cheminent vers les sacrements de l'initiation chrétienne.

C'est un magnifique défi pour nos églises que de pouvoir les accueillir et les accompagner jusque dans leur vie de nouveaux baptisés. Défi aussi de nous laisser toucher par leur enthousiasme, leurs parcours, leur espérance.

C'est à la fois pour rendre grâce pour ces « nouvelles pousses » dans la foi et réfléchir à la façon de les accompagner que s'ouvre aujourd'hui **un Concile Provincial, à l'appel de nos évêques d'Île-de-France.**

Ce Concile s'adresse à **nous tous !**

- A notre communauté chrétienne et plus largement aux diocèses d'Île-de-France.
- A tous les « Catéchumènes » (en route vers les sacrements), « Néophytes » (jeunes baptisés) et tous les paroissiens.



C'est une aventure que nous vous proposons de vivre tous ensemble à travers **3 assemblées paroissiales** où tout le monde est attendu, parce que nous sommes tous concernés.

- Elle se dérouleront 3 dimanches matin à l'église à 9h00 (exceptionnellement, il n'y aura pas de messe à 9h00), **les dimanches 8 février, 22 mars et 12 avril.**
- Chaque rencontre se composera d'un temps de prière et de conversation dans L'Esprit Saint, puis de partages qui donneront lieu à une synthèse pour notre paroisse.

Nous vous espérons nombreux à venir vivre cette aventure et contribuer ainsi à définir les orientations communes que prendront nos diocèses, pour mieux accueillir, accompagner et transformer tous ceux qui désirent cheminer vers le Christ et qui frappent à notre porte.

Que l'Esprit Saint nous guide et alors, « D'un même cœur, d'une seule voix, vous rendez gloire à Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ. Accueillez - vous donc les uns les autres, comme le Christ vous a accueillis pour la gloire de Dieu (Rm 15, 6-7) ».

Herué et Sandra LE COUSTUMER.

Prière pour le Concile Provincial

Dieu notre Père qui prends soin du monde que tu aimes
Et qui conduis l'Église à travers l'histoire,
Tu lui envoies sans cesse
Des hommes et des femmes par qui tu la renouvelles.
Tu nous inspires de réunir
Un concile provincial en Île-de-France.

Pour que d'un cœur unanime
Nous accueillions ceux que Tu as appelés
À suivre ton Fils :
Qu'ils trouvent leur place parmi nous
Donne-nous ton Esprit Saint :
Qu'il mette en nous un souffle nouveau !
Par Jésus le Christ Notre Seigneur.
Amen

PAROISSE
CATHOLIQUE
MONTIGNY-VOISINS

01 30 43 41 54
4 rue Saint François d'Assise
78960 Voisins le Bretonneux

secretariat@paroisse.montigny-voisins.fr
www.paroisse.montigny-voisins.fr